

Escala Crítica/Columna diaria

*Confirma Núñez la designación de Vázquez Rosas como vocero de seguridad *Con Felipe Calderón lo policiaco saltó a la escena de lo político y lo electoral

*Más eficacia en el combate al delito, pero también ganar la confianza popular

Víctor M. Sámano Labastida

DESDE finales del 2006, con la decisión del entonces presidente Felipe Calderón de declararle “la guerra al narcotráfico” los asuntos policiacos pasaron a ser prioridad en la agenda pública de los gobiernos, confinados hasta entonces a las páginas y espacios de nota roja en los medios informativos pasaron a ocupar los primeros planos. Dicho de alguna forma: cambiamos de ambiente y la violencia se hizo y se dispuso cotidiana.

El gobernador Arturo Núñez anunció oficialmente la designación de un vocero de seguridad pública en su administración.

El periodista Fernando Vázquez Rosas asumió la recientemente creada Unidad Especializada de Comunicación Social sobre Seguridad Pública, adscrita a la Gubernatura. Un nombre largo para funciones también complejas. Vázquez Rosas se desempeñaba hasta hace unos días como jefe de comunicación en la Cámara de Diputados local.

NOTA ROJA A LA CARTA

COMO le mencioné, las cuestiones de seguridad pública, el combate y la prevención del delito pasaron a convertirse en razón de ser del gobierno de Felipe Calderón (PAN, 2006-2012). Aunque formaban parte de la agenda de las administraciones desde hace décadas, fue con Calderón cuando pasaron a dominar el quehacer gubernamental. El Ejército en las calles y la multiplicación de los recursos destinados a tareas policiaco-militares fueron vistos por los críticos del calderonismo como parte de un esquema de legitimación ante la escasa diferencia que el abanderado panista tuvo frente a su principal opositor, Andrés Manuel López Obrador (PRD). Un estrecho margen de 0.56% hizo al primero ganador de la contienda.

La búsqueda de legitimación mediante golpes espectaculares tienen una referencia anterior en el régimen de Carlos Salinas, quien cargó con una dudosa victoria ante la avalancha neocardenista y un frente de izquierda que apoyó a Cuauhtémoc Cárdenas. La historia de las acciones de efecto vuelve a repetirse en el comienzo de la administración de Enrique Peña

Escrito por Editor
Jueves, 21 de Abril de 2016 00:18 -

Nieto.

Pues bien, las acciones del entonces presidente Calderón se orientaron propagandísticamente a enfrentar a las bandas del narcotráfico y el crimen organizado. El resultado fue “alborotar el hormiguero”, como se dice popularmente; en México vivimos a partir del 2006 y 2007 una expansión, explosión y dispersión también de la delincuencia común. Lo policiaco saltó a la categoría de lo político y por tanto entró al terreno de la batalla partidista electoral. Por supuesto que algunos de los cárteles criminales asimilaron la lección y también se abrieron camino en el terreno de la propaganda.

Según la época algunos estados del país aparecen en los registros como más o menos violentos que otros. Esto se explica por el desplazamiento de los delincuentes hacia diversas áreas geográficas. En la jerga policiaca se habla del “efecto cucaracha”. También como resultado de otros factores económicos y sociales

Al pasar los hechos policiacos al primer plano de la información también se ubicaron en una mayor percepción de la población.

Recientemente en Tabasco se desató una polémica sobre las cifras de seguridad, violencia, combate al delito y percepción de la población. Referimos aquí la encuesta del INEGI que colocaba a Villahermosa en el más alto escalón de “percepción de inseguridad”, aunque estadísticamente no registraba entre las diez ciudades más violentas.

Esto no es nuevo, poco antes de las elecciones extraordinarias de marzo pasado en Centro algunos candidatos buscaron colocar el tema de la seguridad y los delitos en el debate político. Otro asunto de percepciones.

Entiendo que la designación de Vázquez Rosas responde al interés de trabajar en una mejor percepción de la seguridad en Tabasco. Pero también se trata de prevenir y combatir eficazmente los delitos, atender las causas por las que se difunde el temor y la victimización.

AL MARGEN

AL PARTIDO de la Revolución Democrática (PRD) lo golpeó seriamente en la asignación de recursos públicos la baja en su captación de votos a nivel nacional aunque localmente se mantuvo en primer lugar. Como resultado de las reducciones presupuestales para ese partido, la dirigencia local se queja de que en los últimos cuatro meses al PRD tabasqueño le dejaron de enviar del comité central 840 mil pesos. En la actualidad, el Instituto Electoral le entrega mensualmente al partido solaztequista un millón 600 mil pesos, pero afirman que este dinero no les alcanza por lo que iniciaron una campaña para que sus militantes –sobre todo quienes tienen cargos públicos- paguen sus cuotas.

COMO una anuncio de la batalla que dará el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)

Escrito por Editor

Jueves, 21 de Abril de 2016 00:18 -

contra el Instituto Nacional Electoral, la diputada Rocío Nahle anunció que su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados presentó una solicitud de juicio político contra los consejeros electorales por cancelar las candidaturas de David Monreal en Zacatecas y José Guillermo Favela Quiñones, en Durango. Estos registros tuvieron que ser reintegrados. Pero el asunto es más de fondo: Morena no participó en la integración del nuevo Consejo del INE, por lo tanto no se siente representada. Habrá mucho ruido para el 2018.

LA SEGURIDAD pública pasa por la seguridad económica de la población. La Asociación Mexicana en Dirección de Recursos Humanos (Amedirh) destacó que en nuestro país se registra un "estancamiento" en materia salarial. Los trabajadores están recibiendo incrementos menores a los aplicados en 2015, al mismo tiempo que pierden prestaciones contractuales. Los que tienen.

De acuerdo a la Amedirth los estados donde se han dado las peores revisiones salariales son: Tamaulipas y Zacatecas.

NOS INFORMAN que la Universidad estatal (UJAT) fue calificada entre las 25 mejores universidades del país, obteniendo el lugar 21 de acuerdo a un reporte de América Economía publicado en El Financiero. Destace el hecho además porque la institución está por debajo de la media nacional del “subsidio por alumno”.

LE AGRADEZCO que me acompañe en los tres breves comentarios en Radio Fórmula de lunes a viernes: a las 07:00, 13:50 y 20:00 horas